



Asienhaus

IM FOCUS: RIO+10

Die 28seitige Ausgabe von Focus Asien Nr. 9 beschäftigt sich mit »Asia's Path to Development and the Rio+10 Processes«. Autorin ist Dorothy Guerrero, Projektverantwortliche für Nachhaltigkeit im Asienhaus und als Mitglied der deutschen NGO-Delegation in Johannesburg. Preis: 5 Euro zzgl. Versand oder kostenlos im Internet.

NEUE BIBLIOTHEKSKATALOGE IM INTERNET

Die Datenbank-Neuaufnahmen der Asienhaus-Bibliothek 2000, 2001 und des 1. und 2. Quartals 2002 sind jetzt im Internet wie gewohnt recherchierbar. Zugang finden Sie über www.asienhaus.de/library.

Korea Verband

NEUER VORSITZENDER

Am 4. Mai wählte die Mitgliederversammlung Herrn Rhee Jong Hyoun zum neuen Vorsitzenden des Korea Verbandes. Die bisherige Vorsitzende Prof. Marion Eggert wurde zur Stellvertreterin gewählt.

KOREA FORUM 1/2002

Die neueste Ausgabe des Korea Forums beschäftigt sich u.a. mit den Entwicklungen zwischen Nord- und Südkorea, Kunst, Philosophie und der Situation der Koreanistik in Deutschland. Das Heft umfasst 56 Seiten und ist für 10 Euro über vertrieb@asienhaus.de zu beziehen.

DIE ZUKUNFT DER KOREAARBEIT

Für den 19. Oktober lädt der Korea-Verband zu einer offenen Diskussi-

Neues aus dem Asienhaus

on über die Zukunft der Koreaarbeit in Deutschland nach Bielefeld ein. Info: koreaveband@asienhaus.de

philippinenbüro

»SOZIAL BEWEGTE IN

REGIERUNGSVERANTWORTUNG«

Kurz nach der Bundestagswahl diskutieren Linke aus Parlament und Regierung mit ihren Kritiker/innen: Bobby Tanada (Philippinen), Frithjof Schmidt (grüner Vorstandssprecher NRW), Jutta Sundermann (Bundeskoordination Internationalismus — BUKO) und Dottie Guerrero (IPD/Asienhaus). Am 5. Oktober, 10-13 Uhr im Asienhaus. Es laden ein: **philippinenbüro** und Heinrich-Böll-Stiftung. Um Anmeldung wird gebeten: 0201-830 3828.

AUF REISEN

Niklas Reese macht von Ende September bis Mitte November ein Forschungspraktikum bei der Freedom from Debt Coalition in Manila. Gegenstand seiner Recherche: die sozialen Folgen der Globalisierung auf die Philippinen. Maïke Grabowski und Rosa Grabe halten sich zur Forschung zur Zeit in Davao auf. Heike Aurin wird das Büro von Oktober bis Dezember (in der Regel Montags und Dienstags) betreuen.

ENTSCHULDUNG FAIR ÄNDERN ...

Dies war Thema des Regionalseminars in Essen (29. Juni) im Rahmen einer bundesweiten Vortragsreise mit Patricia Adams, Dinah Fuentesfina und David Ugolor, die vom philippinenbüro organisiert wurde. So hieß auch das Thema des von Niklas Reese geleiteten viertägigen Entschuldungswrkshops auf der attac-Sommerakademie mit ihren 1000 Teilnehmer/innen.

FREIWILLIGE VOR ...

Dazu will das Anke-Reese-Stipendium beitragen. Von Friedel Grützmaker zum Gedenken an ihre beste Freundin gestiftet, soll das Engagement von Freiwilligen in der internationalen Solidaritätsarbeit durch Reise- und Praktikumstipendien in den Philippinen und Deutschland ermöglicht werden. Gerade junge Menschen sollen die gesellschaftlichen Wirklichkeiten vor Ort kennen lernen und so zum Engagement für eine solidarische Welt ermutigt werden. Wer dieses Anliegen unterstützen möchte: Zustiftungen sind willkommen! Kontakt: 0201-8303828.

Südostasien Informationsstelle

TAGUNG

Die Südostasien Informationsstelle und das Doktoranden-Netzwerk »Indonesien« veranstalten am 26. und 27. Oktober 2002 im Asienhaus eine Tagung zum Thema »Demokratisierung in Indonesien. Bilanz und Perspektiven«. Kontakt: soainfo@asienhaus.de

Burma. Initiative

BURMA —

WEGE IN DIE DEMOKRATIE

Bei der von der Friedrich-Ebert-Stiftung und dem Global Cooperation Council Nord-Süd-Forum veranstalteten gleichnamigen Tagung am 4. September 2002 informierten Repräsentanten der Exilregierung sowie der Leiter des Euro-Burma-Offices über »Wege in die Demokratie« für Burma. Ulrike Bey nahm als Referentin am anschließenden Podiumsgespräch teil.